

# AVANCE

ORGANO DE LA 32 BRIGADA - 35 DIVISION

Año II



Domingo 29 de agosto de 1937



Núm. 270



**Nuestros caídos nos han dejado un imperioso mandato: Vengarlos con la victoria total sobre el fascismo, y para esto: ¡Valor, audacia, coraje, disciplina, heroísmo!**



No olvidéis cuando atacéis, las caras de espanto y de dolor de vuestras madres y esposas, en loca carrera, apretando contra sus pechos a vuestros hermanos e hijos, huyendo de pueblos y ciudades, donde vuestros hogares sagrados eran destruídos por la metralla incendiaria del criminal invasor.

Toda la rabia y el ansia de venganza que eso os ha producido y os produce, concentrarla en vuestros fusiles, que con la orden de atacar, ha sonado la hora de vuestra venganza.

Ellos no merecen vivir porque son la muerte.

# ESTOS SON LOS MOMENTOS

Todos los prisioneros y evadidos por este sector, durante estos días, tienen un punto de coincidencia y es el de que la retaguardia facciosa está en franca y abierta descomposición, debido a que aquellos que en los primeros días y meses no quisieron o no supieron ver la magnitud de la venta al extranjero, hoy, hartos ya de recibir latigazos del invasor, se levantan rebeldes ante tanta indignidad.

La masa de obreros que estupefactos callaron durante meses están reaccionando y se aprestan a sacudir el yugo de tanta esclavitud.

No cabe duda que ahora son los momentos propicios para atacar con furia a esa canalla, para al mismo tiempo que se recupera España de manos del invasor, librar a esos españoles, que si bien hasta aquí vivieron engañados, hoy se sienten de nuestra parte y lavan sus culpas volviendo las armas contra sus tiranos.

Camaradas, ni una vacilación, ni una duda, sino mucha fe en el triunfo; hay que llevar la evidencia absoluta de que nuestro triunfo no se hará esperar si nuestra conducta se atempera a tener por norma una rígida disciplina y una obediencia a los mandos que supere nuestras anteriores actuaciones, que si bien han sido victoriosas y lucidas, nosotros como soldados del pueblo debemos ambicionar mucho más, que las victorias se sucedan y seamos nosotros los que le pongamos punto final a esta dura guerra, desencadenada por culpa de la traición y el egoísmo de unos cuantos, y volvamos a nuestras casas siendo los portadores de la felicidad y la paz de nuestros hogares y de un sonriente porvenir para nuestros hijos.

El empuje de Peña Cartagena, Peña Rubia, Brunete, Quijorna y Codo hay que superarlo y seguir en sentido ascendente la escala de heroísmos que jalonan nuestra historia.

Brigada 32, a exterminar el fascismo, por la libertad de España.

Juan GARCIA

Soldado de la 1.ª Compañía, 4.º Batallón.

\*\*\*\*\*

## Sección del Soldado

### Nuestra venganza con los traidores será inflexible

En nuestra imaginación todavía está impreso el recuerdo imborrable de nuestros heroicos hermanos caídos bajo la metralla del fascismo internacional.

También nos acordamos de que de nuestros labios salió la palabra OS VENGAREMOS y por lo tanto no tenemos que tener compasión ninguna, matando sin

piedad a los criminales que por su causa tienen a nuestra patria sumida en el dolor por la pérdida de miles y miles de hijos del pueblo que despreciando sus vidas, dieron su generosa sangre por ver su patria libertada del invasor.

La venganza está muy próxima, no podrá escaparse ninguno de los que se alzaron contra la República, porque la venganza del pueblo llegará hasta los más escondidos rincones en que puedan esconderse cual fieras voraces, cuando se las declara una guerra de exterminio.

Ellos cometieron y siguen cometiendo toda clase de vergonzosos crímenes y atropellos, han violado a mujeres y han matado sin que sus negras conciencias tuvieran un átomo de compasión, nosotros somos más nobles que ellos porque hacemos justicia, libertando al que se lo merece y castigando con el que traicionó a su Gobierno legítimo y a su patria.

Todos a luchar con entusiasmo y aprovechando bien la munición, para que cada tiro sea una baja en las filas de la canalla fascista, porque de esa forma es como haremos que nuestro triunfo sea más eficaz.

Nosotros luchamos por una España feliz y próspera y por lo tanto no debemos de escatimar ni un solo sacrificio en defensa de esta causa tan justa en que los trabajadores antifascistas vivirán una vida de paz y felicidad, con la satisfacción del deber cumplido.

Las naciones hermanas y aquellas otras que tienen conciencia viendo nuestra lucha contra el fascismo asesino, piensan como nosotros y desean nuestro triunfo, ya que la destrucción del fascismo en España supone el derribamiento del fascismo internacional y en cambio además de ser un triunfo para nosotros, es también para los trabajadores y antifascistas de todos los países, pues podrán vivir una vida de paz y felicidad.

Demetrio HERRANZ PABLO

Soldado del 4.º Batallón

\*\*\*\*\*

Imprenta ambulante de la 32 Brigada. - 35 división

# Gloria y honor a la 32 Brigada

Desde hace varios meses está nuestra gloriosa Brigada luchando en los sectores más duros de la guerra; hace poco tiempo batíase con denuedo y coraje en Brunete y Quijorna, ahora es aquí en las tierras de Aragón, donde ha conquistado varios pueblos que permanecieron esclavizados bajo la garra del fascio.

Cantidades enormes de ganado han sido capturadas por nuestras fuerzas (pago al heroísmo y valentía de nuestros soldados).

Digno de imitar por las demás unidades que componen nuestro glorioso Ejército, es el rasgo de nuestra Brigada, que con una visión clara y consciente, sus componentes, tanto mandos como soldados, de lo que significa para el Madrid inmortal una ayuda que materialmente es imprescindible, dadas las circunstancias porque atraviesa nuestra querida capital, no han dudado ni un solo momento de que el botín capturado al enemigo fuera llevado al lugar en que verdaderos españoles, amantes de su pueblo, prefieren correr el albur de la siniestra metralla fascista, a la par que permanecer agobiados bajo la escasez de alimentos.

Camaradas de la 32 Brigada: Tesón y entusiasmo para continuar en esta grandiosa ruta que nos hemos trazado, pese a todos los sacrificios que sean, que ella nos llevará muy pronto hacia la España que todos deseamos, libre, feliz y próspera. Salud.

Fernando GIMENO  
Soldado del 4.º Batallón.

## COLABORAD EN VUESTRO PERIODICO "AVANCE"

Los campesinos nos ayudan porque tienen confianza en nosotros



En todos los pueblos y ciudades nos habremos dado cuenta de que los campesinos no dejan ni un solo momento de trabajar para que a los heroicos defensores de la República no les llegue a faltar jamás el pan y otros alimentos sin los cuales los soldados del pueblo no podrían dar el rendimiento suficiente que se necesita para exterminar para siempre al fascismo.

No solamente ayudan al Ejército Popular trabajando jornadas stajonovistas, sino que a nuestro paso por sus pueblos nos han hecho un emocionado recibimiento, porque reconocen perfectamente que nuestro triunfo sobre el invasor les librará de la esclavitud a que serían sometidos por la canalla fascista, que los harían trabajar sin descanso por unas miserables monedas, a veces por una misera comida, y sin poder protestar porque entonces serían apaleados o internados en un campo de concentración.

Nosotros debemos de estar orgullosos y satisfechos del cariño que nos demuestran y tenemos que pagarles con una buena prueba de camaradería.

¿Cómo les demostraremos nuestro compañerismo?

Muy fácil; en primer lugar respetando sus cosechas y sus frutos, ya

que respetándoselas nuestro glorioso Ejército no carecerá absolutamente de nada.

Además, que si nosotros nos acercamos a una huerta y le decimos al campesino que la cuida que nos venda o nos dé unos tomates, etcétera, él nos los da sin exigirnos su importe, porque ven en nosotros un Ejército culto y organizado en el cual les soldados ven al campesino como un compañero más que lucha contra el fascismo, haciendo producir sus tierras en beneficio de la causa que todos los antifascistas estamos defendiendo, unos con su sangre y otros con su sudor.

El Ejército Popular debe demostrar al campesino un afecto que antiguamente los «amos» y los «caciques» no les demostraban, porque entonces eran explotados miserablemente, haciéndolos trabajar durante todo el día, y si no lo hacían así eran despedidos, y cuantos informes pedían de su conducta los «amos» los daban pésimos, y de esa manera el campesino se moría de hambre si tenía conciencia obrera, y si era apocado recurría a bajezas para encontrar nuevamente trabajo.

Así que para nosotros el campesino es un hermano más, que gracias a su ayuda nuestro Ejército del Pueblo logrará pronto la victoria definitiva contra las hordas de Mussolini y Hitler y los traidores que quieren apoderarse de nuestra patria.

DEPABLO  
Soldado 127 Batallón,

El verdadero antifascista deberá respetar las plantas y frutos que los campesinos están obteniendo de la tierra con el sudor de su frente.

Ayuntamiento de Madrid



# HUMOR DE POLVORA

No todo en la guerra es drama y tragedia, sino que a veces hay sus momentos en que el humorismo sano e ingenuo del pueblo se manifiesta en toda su intensidad, dando con ello prueba evidente de la alta moral de nuestros combatientes.

Hace poco y en ocasión de estar realizando su hermosa misión uno de los Milicianos honorarios de la Cultura en la Brigada, y durante una de las clases de cultura general en la que se trataba de cuestiones de Geografía Física, escuchaban todos los alumnos, camaradas soldados, con la atención que siempre lo hacen, con lo que demuestran el hambre de saber que siempre padeció España, por culpa de toda esa canalla que tenemos enfrente, cuyo elemento es la traición y el crimen, cuando de pronto y siguiendo su charla, dirigió a todos la siguiente pregunta:

—¿Qué es una isla?

Y como viera nuestro abnegado profesor que algunos ponían un gesto de extrañeza, se decidió a explicarles por un procedimiento asequible a sus inteligencias lo que se llamaba en Geografía una isla.

Tomó un plato de campaña, lo medió de agua y en el centro puso una gran miga de pan, y aclaró:

—Si esto en vez de pan fuera tierra, y estuviera rodeado como aquí de agua por todas partes, sería una isla.

A lo que un andaluz, sin poder contener su humorismo nativo y la

A NUESTRAS FILAS SE PASAN 150 HOMBRES CON ARMAMENTO Y MUNICIONES DESPUES DE FUSILAR A SUS JEFES FACCIOSOS, PORQUE SOMOS LA RAZON.

## Nuestra España

Salud, España adorada,  
Por unos pródigos hijos  
Has sido vilipendiada.  
Llor, mi querida España,  
Cuya campiña se baña  
Por la sangre fratricida  
De una raza no vencida.  
Aunque hoy has sido vendida  
Por esa mala patraña  
Al fascismo imperialista,  
Al ogro capitalista,  
Que en continuos cabildeos,  
Anda con mil arroveos  
Y no hay actos, por muy feos;  
De que esa lacra fascista,

No haga uso para aplastarte,  
Pero sabrás levantarte,  
Más pujante y aguerrida  
Y a los que fuiste vendida  
Allá en su inmunda guarida  
Darás muerte hasta saciarte.  
Todos los que aquí luchamos  
Un día nos juramentamos  
Si es preciso hasta morir,  
Antes que verte sufrir,  
Y hemos de saber cumplir  
La palabra que empeñamos.

P. D. YUSTA

Soldado de Sanidad del Grupo  
de Pancho Villa.

gran facilidad para el simil de donde nace su fama de exagerado, afirmó:

—Compare de mi arma, ¿ezzo una

isla?, ¡qué gracioso! Ezo en mi tierra se le echa aceite y vinagre y e'un gazpacho.

FARRUJIA

¡ATACAD RAPIDOS! Nuestros hermanos sublevados en la patria invadida contra la tiranía extranjera, nos esperan. ¡Acudamos pronto en su auxilio!